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Protokoll 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für 

Personal und Internes 

 Sitzungstermin: Montag, den 10.02.2025 

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

 Sitzungsende: 17:48 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzende  
Frau Gerda Küsel  
 
stv. Vorsitzende  
Frau Erika Biermann  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Gila Altmann  
Herr Menko Bakker  
Herr Philipp Frieden  
Herr Arnold Gossel  
Herr Hermann Gossel  
Frau Antje Harms  
Herr Wolfgang Ladwig  
Herr Gunnar Ott  
Frau Hilde Ubben  
Herr Bastian Wehmeyer  
 
Beratende Mitglieder  
Herr Reinhard Warmulla  
 
von der Verwaltung  
Frau Laura Vorwerk Erste Stadträtin 
Herr Günter Harms Fachdienstleiter 11 - Innerer Dienst 
Frau Birgit Ehring-Timm Gleichstellungsbeauftragte der Stadt Aurich 
Frau Anna Eggers Stellvertretende Gleichstellungsbeauftragte 

der Stadt Aurich 
Herr Jan-Simon Harms Protokollführer 
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Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Jens Coordes  
 
Beratende Mitglieder  
Herr Hendrik Siebolds  
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TOP 1 Eröffnung des öffentlichen Teils der Sitzung 
 
Die Vorsitzende Frau Küsel eröffnet um 17:00 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung 
 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 20.11.2024 
 
Das Protokoll der öffentlichen Sitzung vom 20.11.2024 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird festgestellt. 
 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Anfragen seitens der Einwohnerinnen und Einwohner gestellt.  
 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben der Verwaltung 
 
Es liegen keine Kenntnisgaben der Verwaltung vor. 
 
 
 
TOP 7 Abberufung der Gleichstellungsbeauftragten 

Vorlage: 25/012 
 
Die Gleichstellungsbeauftragte der Stadt Aurich, Frau Ehring-Timm, verlässt um 17:04 Uhr 
den Sitzungsraum.  
 
Frau Ehring-Timm betritt um 17:05 Uhr im Anschluss an die Abstimmung den Sitzungsraum. 
 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Die Diplom-Pädagogin Birgit Ehring-Timm wird mit Wirkung zum 01.05.2025 als Gleichstel-
lungsbeauftragte der Stadt Aurich abberufen.  
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 
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TOP 8 Vorstellung der neuen Gleichstellungsbeauftragten 
 
Die neue Gleichstellungsbeauftragte der Stadt Aurich, Frau Eggers, stellt sich den Mitglie-
dern des Ausschusses vor. Frau Eggers ist bereits zum jetzigen Zeitpunkt als stellvertreten-
de Gleichstellungsbeauftragte tätig und arbeitet sich in den neuen Aufgabenbereich ein. Ab 
Mai wird die Frau Eggers die Stellvertretung abgeben und als Gleichstellungsbeauftragte für 
die Stadt Aurich tätig sein. Zuvor war sie im Jugend- und Familienzentrum als Ehrenamtsko-
ordinatorin beschäftigt. Frau Eggers berichtet, dass sie Gender Studies und Mathematik stu-
diert hat. Nun besteht die Möglichkeit die Inhalte des Studiums in dem Aufgabenbereich der 
Gleichstellungsbeauftragten anzuwenden. Sie freut sich auf die zukünftige Zusammenarbeit. 
 
Frau Küsel betont, dass es sich bei der Gleichstellung um eine wichtige Aufgabe handelt. Die 
Aufgabenvielfalt und die aktuellen Problemstellungen wurden bei der Vorstellung des Gleich-
stellungsplanes in der letzten Sitzung nochmals aufgezeigt. 
 
Frau Harms findet es gut, dass eine Einarbeitung erfolgt und möchte in Erfahrung bringen, 
ob zukünftig auch eine stellvertretende Gleichstellungsbeauftragte dauerhaft tätig sein wird.  
 
Der Leiter des Fachdienstes 11 – Innerer Dienst, Herr Harms, erklärt, dass man die Entwick-
lung beobachten wird. Sollte Handlungsbedarf vorhanden sein, werden entsprechende Maß-
nahmen getroffen. 
 
Die Gleichstellungsbeauftragte der Stadt Aurich, Frau Ehring-Timm, berichtet, dass sie mit 
einer wöchentlichen Arbeitszeit von 30,00 Stunden tätig ist. Aufgrund der großen Aufgaben-
last und der Größe der Stadtverwaltung ist die Bestellung einer Stellvertretung in einem ent-
sprechenden Stundenumfang sinnvoll. Gerade im Zuge der Terminfindung bspw. für Vorstel-
lungsgespräche kann hierdurch mehr Flexibilität und Planungssicherheit geschaffen werden. 
Zudem wurde der Personalrat nach der Maßgabe des Niedersächsischen Personalvertre-
tungsgesetzes auf zwei Freistellungen aufgestockt. Eine entsprechende gesetzliche Rege-
lung gibt es für die Stelle von Gleichstellungsbeauftragten nicht.  
 
Die Erste Stadträtin, Frau Vorwerk, teilt mit, dass man die geschilderte Problematik beobach-
ten werde. Eine Stellvertretung müsste zudem im Stellenplan aufgeführt werden.  
 
Frau Ubben möchte in Erfahrung bringen, ob Frau Ehring-Timm der Stadt Aurich auch wei-
terhin erhalten bleibt. 
 
Frau Ehring-Timm teilt mit, dass ihre Beschäftigung zwar endet aber das Engagement fort-
gesetzt werde.  
 
Frau Küsel bedankt sich für die Vorstellung von Frau Eggers. In der kommenden Ratssitzung 
wird sich Frau Eggers den Ratsmitgliedern vorstellen. Dies wird zudem im Beisein der Pres-
se stattfinden und in den örtlichen Medien berichtet werden.  
 
Frau Ehring-Timm informiert die Anwesenden über die stattfindenden Frauenwochen. Die 
Eröffnung wird am 13.02.2025 um 17:00 Uhr im Ratssaal stattfinden. Auch soll eine Diskus-
sion zu den Themen der Gleichstellung und die Vorstellung der neuen Gleichstellungbeauf-
tragten erfolgen. Hierzu sind die anwesenden Ausschussmitglieder herzlich eingeladen. Die 
Frauenwochen werden mit einem Konzert zu den 7 Frauenorten in Ostfriesland in der Ost-
friesischen Landschaft abschließen. 
 
Frau Küsel bedankt sich für die Einladung. Die Gleichstellung betrifft alle Geschlechter und 
das Interesse von männlichen Teilnehmern wird daher ausdrücklich begrüßt.  
 
 



Protokoll über die Sitzung des Ausschusses für Personal und Internes vom 10.02.2025         
 
 

   

  Seite: 5 von 5  

 

 
TOP 9 Anfragen an die Verwaltung 
 
Frau Altmann möchte in Erfahrung bringen, ob die Briefkästen der Stadtverwaltung, in denen 
Briefwahlunterlagen abgegeben werden, videoüberwacht und sicher sind.  
 
Herr Harms erklärt, dass keine Videoüberwachung o. ä. erfolgt. Da der Landkreis Aurich für 
die Briefwahlunterlagen zuständig ist, werden nur vereinzelt Unterlagen bei der Stadt abge-
geben. Diese Unterlagen werden umgehend an den Landkreis übergeben. 
 
 
 
TOP 10 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Anfragen seitens der Einwohnerinnen und Einwohner gestellt. 
 
 
 
TOP 11 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
 
Die Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 17:17 Uhr. 
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